

会派代表質疑

3月定例会では、新年度一般会計予算に対して、各会派の代表者が質疑を行いました。質疑と答弁の概要は以下のとおりです。

くらしを守り未来につながる 新年度予算

議員 平和都市宣言塔の設置について
市民からの期待が大きい事業だが、工事の詳細について説明を願いたい。
総務部長 工期は「宣言」が制定された9月を目標に進めたい。形態はステンレス製で、一目で平和宣言都市と分かるようになり、宣言全文を刻んだ

日本共産党
鈴木 智



平成22年度一般会計予算 頼高市長の姿勢について

議員 市長の本市の将来像について
市長の本市の将来像についてのビジョンをお聞きしたい。
市長 戸田競艇事業収入の減少や土地開発公社の長期債務の問題を抱える中、日本で一番コンパクトなまちが協働型

新生会
三輪 かずよし



議員 新生会の重点要望について
年度予算にどう反映したのか。
都市整備部長 蕨駅西口再開発第一工区・第三工区の早期推進については、区内10地区程度に分けた意

で、しかも歴史や文化を大事にし、利便性もある、住みやすいまちとして発展していくことが蕨のまちの価値なり魅力を高めていく大きな柱になるのではないかと考えている。

議員 平和都市宣言塔の設置について
市民からの期待が大きい事業だが、工事の詳細について説明を願いたい。
総務部長 工期は「宣言」が制定された9月を目標に進めたい。形態はステンレス製で、一目で平和宣言都市と分かるようになり、宣言全文を刻んだ

議員 こども医療費助成(医療費無料)制度の年齢拡大について
こども医療費無料制度が拡大されるが、対象者はどうの程度か。
健康福祉部長 10月から通院分の拡大対象となる中学生は1千677人で合計では8千319人となる。対象拡大に必要な予算は4カ月分で530万4千円を見込んでいる。

議員 銘盤を取り付けたい。場所は駅周辺・市役所などを候補に協議をしている。

議員 新規事業となる住宅改修資金助成(リフォーム助成)制度の概要について
こども医療費無料制度が拡大されるが、対象者はどうの程度か。
健康福祉部長 10月から通院分の拡大対象となる中学生は1千677人で合計では8千319人となる。対象拡大に必要な予算は4カ月分で530万4千円を見込んでいる。

議員 35人程度学級について
35人学級を実施する基準と採用する教員について。
教育部長 各小学校の3・4年生で、2学級編制以上で36人以上となるよう基準を

議員 新規事業となる住宅改修資金助成(リフォーム助成)制度の概要について
こども医療費無料制度が拡大されるが、対象者はどうの程度か。
健康福祉部長 10月から通院分の拡大対象となる中学生は1千677人で合計では8千319人となる。対象拡大に必要な予算は4カ月分で530万4千円を見込んでいる。

議員 市債残高と厳しい財政状況下の予算編成への市長見解について
市債残高と厳しい財政状況下の予算編成への市長見解について
議員 新年度での市債残高見込みはどうか。
総務部長 平成22年度末で一般会計は127億5千800万円で前年度比1億1千500万円の減額。

議員 新年度での市債残高見込みはどうか。
総務部長 平成22年度末で一般会計は127億5千800万円で前年度比1億1千500万円の減額。

議員 財政状況が厳しい中の予算編成で、市民のくらしを守ることと、安定した市政運営を行うこととの二つの要請に応えていく上で、市長はどうのようと考えるか。
市長 もっとも知恵を絞ったところだが、くらしの安心を図りつつ、財源を伴う施策は将来にわたって実施が可能なことを考え、未来への希望を見据えた編成を行った。全体として持続可能なまちとして発展させるため苦心している。事業の優先順位による選択も必要となる。今後も、くらしの安心と、未来につながる市政運営をしていきたい。

議員 社会福祉協議会補助金を大幅に減額しているが、事業展開に支障はないか。
健康福祉部長 补助金の抜本的な見直しを行い、枠配分の考え方を基本に社会福祉協議

会と協議を重ね、総額の範囲内で編成するように努めた結果、事業水準を維持しながら実施することが可能との結論に達し、減額することとした。
市長 他の施策への影響といふ観点でのご質問だが、制度上の構造的な困難さにより、国保運営を独立採算でやっている市はほとんどない。どの市はほとんどない。どの社会保険にも入れない方が国保に入ることで皆保険を支えていく制度という宿命からして、本来は国の支援がもつてあるべきだと思う。

その他の歳入・歳出について

議員 将来、有効利用できる土地を何故売却しようとするのか。
総務部長 市が保有する普通引き続き課題となる道路計画などを取りまとめるため、地区内を10地区程度に分けた意見交換会の開催を予定するところに、県や関係機関との協議を進めていく。

議員 将来、有効利用できる土地を何故売却しようとするのか。
総務部長 市が保有する普通引き続き課題となる道路計画などを取りまとめるため、地区内を10地区程度に分けた意見交換会の開催を予定するところに、県や関係機関との協議を進めていく。

平成22年度一般会計予算

新年度当初予算編成方針と 市政運営を問う

**市長マニフェスト重視の
偏った予算編成について**

議員 昨年、公明党市議団として130項目の予算要望をしたが、マニフェスト重視に偏った即効性・向上性のない予算編成に不安を感じる。

平成22年度の予算編成において再考できるものは少しある

議員 今後の本市の都市像についてお聞きしたい。

市長 本市は歴史や文化、「三ツ木」ヒュ・利便性の高さといつづがバランスよく生き抜いてくるすばらしい都市で

健康福祉部長 拡大予定の中
学生の対象者数が一千六百六人で
給付額は22年10月診療分から
を予定しており、4カ月分で
530万4千円と見込んでいる。
従前の給付額との合計で1億
6千531万2千円を計上した。

乳がん検診は集団検診とし、12日間、各医療機関で行う個別検診は7月初めから12月末までの実施を予定している。また、子宮頸がん検診は個

教育部長 予算内訳としては
対象となる園児の年齢により
金額が変わり、満3歳児から
4歳児計249名に対して一人当
たり2万8千円、計697万2千
円を見込んでいる。

また、5歳児の187名に対し
ては一人当たり前年比6千円
増の4万円、計748万円を見込
んでいる。

「コンクリートから人」へと転換し、地域主権にシフトした予算づくりを

政権交代の影響について
議員 政権交代後における市財政への影響についてどうの考えてらるか。
総務部長 本市の当初予算案においては、予じむ半当の創設により予算規模が膨らんだものの、財源的な面においては大きな影響ないと考ふる。

議員 総務部長 今年度予算編成の基本方針と重点施策は何か。新年度も引き続き市民の暮らしを支えるさらなる方針と重点施策はあります。現行の暫定税率は廃止した上で、当分の間は現在の税率水準を維持するとしている。

民主党政市議団の政策・
予算要望について

費の比率と正規職員と非規職員の数と率について。総務部長 人件費比率は平成21年度が33.1%で、平成22年度は34.1%となっている。

正規・非正規職員の人数と比率は、正規職員が49人で勤務時間や勤務日数が常勤職員とほぼ同程度の非正規職員は110人なので、おおよそ8対1

れわれの滞納の実情に合わせながら債権を管理すると共に、滞納債権回収業務実務担当者会議を開催し、効率的な回収を目指している。

滞納繰越分は、当初予算で計上した15.1%の回収目標を上回るよう努力していきたい。(総括11、歳入29、歳出73、計113項目の質疑を行つ)

民主党 一 閣 和 一

具体的な子ども手当の財源措置については、児童手当分を国・地方・事業主が費用負担し、残りの部分を全額国庫負担とし、所得制限廃止による負担増加分は地方特例交付金で措置されることとなる。やうすぎや一時引取等の

考慮して、可能な限り反映させた。具体的には重点要望である学校体育館の耐震化へ向けた取り組みや、北町地区の雨水調整池整備等である。

議員 市税等の滞納債権は平成20年度決算ベースで総額約26億円に上るが、その滞納整理と徴収目標について。

の比率である。

滞納債権問題について

問う 市長のあつたか市政を

一般質問



議長
川島善徳

3月定例会では、
13人の議員が、市
政に対する一般質問
を行いました。



一般質問

介護総点検からの今後の問題 をどのように考えているか

高橋悦朗
議員

議員 特別養護老人

ホームなど、介護施

設の待機者の実数把
握はされているか。
その待機者解消策に
向けて、市としてど
のように取り組むの
か。

健康福祉部長 本市

の介護保険被保険者
の入所申込者は349名
であり、待機者実数
は、148名である。施
設の絶対数は不足し

ており、今後も地域密着型の
介護老人福祉施設の市内への
整備、事業者の公募を実施し
ていきたい。

議員 要介護認定申請から認
定までの時間がかかり、早急
にサービスを利用したい方が
困っている現状があるが、ど
のように手立てを講じている
のか。



入所希望者の多い蕨サンクチュアリ

健康福祉部長 介護保険法で
は、30日以内に認定を行う
こととなつてあり、本市では、
調査員の認定調査、主治医意

教育長 検診による早期発見
女性の健康支援と
がん対策について

議員 子宮頸がんについて、
検診とワクチン接種の重要性
を認識してもらうことを含め、
取り組む考えはないか。

中高層建築等の建築に係 る住環境の保全について

やワクチン接種による効果が
明らかになった背景を受け、
保健行事としての集団指導や
総合的な学習の時間を活用し
た指導、保護者を対象とした
啓発等の取り組みを研究して
いきたい。



わらび市議会だより No.170

都市整備部長 事業者に対し、
近隣住民への事業計画の内容
の周知等を十分に行うよう指
導している。また、事業者か
ら本市に作業中の資材の搬入、
出入口における安全確保を
遵守する確約書が提出されて
いるので、今後も指導をして
いきたい。

ほかに 「南町留守家庭児童
室分室改修とクラブ利用」に
ついて質問。

○より詳細な内容はインターネットでご覧になることができます。

要介護者の障害者控除認定をどのように考えているのか

議員 新潟県新発田市の要介護者全員への障害者控除認定を本市でもできないか。

健康福祉部長 要介護者でも、障害者控除に該当しない場合もあるので、難しい。

議員 控除認定は17年度10件、18年度20件と増えている。最近の状況はどうか。

健康福祉部長 申請数は20年

度29件、21年度42件と増加傾向にある。

議員 年金収入240万円の単身者、障害者控除を受けられれば住民税非課税となり、所得税・住民税・介護保険料で10万円程度負担が減る。福祉サービスも低額が無料で受けられる。対象者にとってメリットが大きい。

健康福祉部長 そのとおり。必要な人が受けられるよう、制度をもっと周知したい。

3月に報道された市内児童衰弱死について

議員 本件についての経緯は



児童の相談窓口の一つである福祉・児童センター

健康福祉部長

20年2月に4歳児が急性脳症で死亡した。

児童は児童相談所で保護されていたが、18年1月に家庭に戻り、同年春から児童相談所等関係機関が50数回家庭訪問をしたが、10回程度しか児童と会えなかつた。相談所による一時保護の検討をしていた矢先の計報だった。

健康福祉部長

心理的虐待等発見しへの虐待への対応はどうか。

健康福祉部長

市民からの通報や、幼稚園・保育園・学校での服装や家庭生活の変化など、市への連絡を積極的にお願いしている。22年度から「こどもにちは赤ちゃん事業」で乳児家庭の全戸訪問を行う。市

として、今回の教訓を活かし、虐待防止に努める。

健康福祉部長

児童

の

年

に

は

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

も

こ

ど

障害者地域生活支援事業の利用料を軽減すべき

A black and white photograph capturing a moment of support and companionship. A woman with a cane, dressed in a light-colored cardigan and dark pants, walks alongside a younger woman in a dark tank top and pants. They are on a paved sidewalk. In the background, a cyclist rides away on the street, and a car is parked on the side of the road. The scene is bathed in bright sunlight, casting long shadows on the ground.

議員　国の平成22年度予算案では、自立支援法による障害福祉サービスと補装具に係る利用者負担について、住民税非課税の障がい者は無料とする措置がとられている。本市が実施している障害者地域生活支援事業も国の措置に合わせて、住民税非課税の障がい者は利用料が実質ゼロになる施策を考えてはどうか。

障害者の方々の日常生活を支える移動支援
健康福祉部長 近隣市
の生活サポート事業実施要綱を取り寄せて検討している。本市では生活サポート事業にスピートサービスを組み込んだ独自の事業となることを想定しているため、今後、レスパイトサービスを利用し
答弁だった。その後どのような検討がされているか聞きたい。

イサービス事業、日常生活用具給付等事業だが、日常生活用具給付等事業はすでに住民税非課税者には市が全額助成している。移動支援事業、障害者デイサービス事業についても、住民税非課税者は4月から無料にかかる。

障害者生活サポート事業の導入について

議員 昨年の12月市議会一般質問で、障害児・者生活サポート事業の導入を提案したが、

2回なので、決定通知が本人に届くまでに4～6日かかることがある。郵送なら翌日に届くので、決定通知は郵送にするべきだと思うがどうか。

健康福祉部長 市民への文書は例外を除き行政連絡員が届けていく。しかし、調査に日数を要したために送付を急ぐ場合は、申請者に電話連絡して窓口に取りに来てもらうとか、担当ケースワーカーが家に届けるなど改善してきた。

ている人の意見を聞きながら制度を作りたい。

生活保護決定通知は郵送にすべき

議員 生活保護が申請されたら、法律では14日以内に要否を通知する（特別な理由があるときは30日以内）となつているが、本市では14日を超えることのほうが多いので、改善を図る必要がある。本市では生活保護の決定通知を行政連絡員が届けているが、行政

一般質問

大嶋公一議員

歴史民俗資料館所蔵資料をどのように活用するか

議員 歴史民俗資料館が所蔵してある岡田家からの発見された約3万点の資料につき、その価値をどのように認識し活用していくのか。

教育部長 資料の内訳は近井資料が約6千点、近代・現代資料が約2万5千点となつてゐる。中でも江戸時代の藤窓の行政や庶民生活にかかる内容のものや俳句関係の古文書群については、近世史の研究者等より高い評価を受けて

A black and white photograph of a traditional Japanese building with a tiled roof and a large window. A person is walking past the building, and a bicycle is parked nearby. The building appears to be a shop or a residence.

の岡田家の資料は歴史的、文化的に大変貴重な資料であり活用していきたい。

貴重な資料を数多く保有する歴史民俗資料館
市民主生活部長 調査
いる。旅宿関係の古文書の中には日本最古と思われるお天気マークや女性から男性への縁切り状、俳句に関する資料が残されており、非常に貴重なものと考えている。

選舉管理委員會の意見 恒久的な投票所施設が見当たらぬこと、投票管理者や投票立会人の確保が難しいこと、国からの選挙執行経費が全額保証されないなどの観点から、増設することが困難であるといつ結論に達した。このため新たな期日前投票所の増設にかえ、期日前投票者数が増加傾向にあることを踏まえ、さらなる投票率の向上を目指し啓発活動を積極的に行つていることを取り入れた。

となどの効果が考えられる一方、行政に情報の正確性を求める人や運用面での対応などの課題もあることから、どのような有効活用ができるのか調査しながら判断していく。

公職選挙における期日前投票所増設について

議員 平成21年9月議会で公職選挙の期日前投票所増設につき提案をしたが、その後の検討状況はどのようになっていのか。

南町地区学童保育室の増設について



南町地区留守家庭児童指導室の増設が期待される南公民館
南町地区留守家庭児童指導室の増設が期待される南公民館
接種については実施す

議員 南町地区留守家庭児童指導室の増設に伴い、関係各機関との調整や話し合はどう進められたのか。
健康福祉部長 入室希望者が87人と定員を大幅に超え、交流プラザさくら内の施設では継続した運営が困難になることから、関係部署の協力をいたたき、南公民館の団体連絡室を改修整備する。2棟目の指導室が開室するまでの間は、希望者全員の入室を予定しているので、できるだけ早い時期に実施できるよう協力をお願いした。

議員 ヒブ（細菌性髄膜炎）ワクチンと子宮頸がんワクチンの有効性と公費助成についての考えはどうか。
健康福祉部長 ヒブワクチンを用いて細菌性髄膜炎を予防していくことは大変重要である。子宮頸がんは予防ワクチンの接種により、唯一予防できるがんと言われている。今後、国の動向や予防接種実施の優先度等について、地元医師会の意見も踏まえ、実施に伴う財政負担の面もあわせて引き続き研究する。

議員 日本脳炎の新ワクチンについての周知や、接種差し控えの間に接種できなかつた子（7歳半以上）への対応はどうか。
健康福祉部長 当面の間、定期の第2期予防接種については実施す

子どもの予防接種について

接種できなかつた人たちへの対応についても厚生労働省において検討されており、その結果を見きわめながら周知等も実施したい。

特別支援教育について

議員 普通学級に在籍する発達障害を伴う児童生徒の状況はどうか。

教育長 医療機関等での診断の有無にかかわらず、特に特別の指導・支援が必要と学校が判断した児童生徒数は小学校31名、中学校14名である。

議員 自転車の利便性を生かしたまちづくりへの見解はどつか。



一般質問

自転車の利便性を生かしたまちづくりを

等駐車対策協議会で承

諾を得た。4月から距離制限を撤廃し登録を受け付ける。

議員 それ以降の受付はどのように行うか。

市民生活部長 当初は例年通り募集を行い、12月を目途に制限を撤廃して追加募集する。

議員 年間を通して利用できるよう登録時期の工夫をしていただきたい。

全国学力調査について

市民生活部長 新規建物には、まちづくり指導要綱に基づき、定められた駐輪場の設置をお願いしている。また、駅前の2店舗でラック式駐輪場の設置工事が進められ、既存の店舗にも協力してもらつてている。

議員 今年度からの変更点はあるか。

教育長 索引調査方式から抽出方式に切り替えて実施。抽出調査対象外でも希望により同一問題の提供を受けられる。

教育長 変わらない。

重度障がい者への医療費助成制度拡充について

議員 窓口払いを70歳以上でも廃止する考えはないか。

健康福祉部長 現在、70歳未満の後期高齢者医療加入者以外の方が蕨・戸田医師会管内の医療機関で受診時に窓口払いを廃止して委任払いを実施している。年齢でさらに拡大することは課題が多く難しい。



カード・ペイジー・エディ 決済での納税を可能に



ひき こうじ

議員 クレジットカード・ペイジー・エディ等の新しい納税手段をどのように検討しているか。

総務部長 クレジットカードによる納税については、納税チャネルがふえるといつことから市民サービスの向上につながると考えているが、初期導入費用と手数料負担が大きいので他団体の動向も見ながら今後も研究していくたい。

ペイジーについては市と金融機関との間をネットワークで結ぶことにより、納税者にとってはATM・電話・パソコン等の各種チャネルを利用して納付ができる。地方公共団体にとても大きな利点があるので今後も普及が予想される。初期投資費用は市の基幹システムなどによって大きく異なるので、エディなどの電子マネーも含めて研究していくたい。

議員 収納率向上に向けて最も期待できる納税手段は何か。すでに実践している



改築工事を終えた塚越ポンプ場（塚越5丁目）

教育長 県や県内の各市の教育委員会の動向について情報収集し、校長会長を通して市内小・中学校に諮り、市内全校が本調査に参加することとした。この調査を活用することで、各学校の児童・生徒の学力向上に生かすことができるものと考へる。

る市の例を見ても、ペイジーが確かな実績をあげており、市の収納の消し込みの仕組みとも連動できるので、調査していただきたいと思ひ。

学は下水道事業への理解にもつながるので、長期にわたつてご協力をいただきた周辺住民の方々を始め、市民の皆様をはじめればと考えており、できるだけ早い時期に実現したいと思ひ。

全国学力・学習状況調査への参加について

議員 本調査は抽出方式に転換されたが、抽出されなかつた学校についてはどう対応するのか。

議員 塚越ポンプ場の完成を受けて、市民の方たちを対象とした「塚越ポンプ場見学会」を開催する考えはないか。

議員 10割負担していると聞くが、市としてこの地域の環境整備をする考えはないか。

議員 以前、軌道に乗れば60戸の移転が可能だという話があつたが、今後10年の計画の見込みをお聞きしたい。

議員 今後も引き続いてできるだけの家屋移転の進捗を図つたいと考へていて。



環境改善の望まれる見沼代用水（錦町5丁目）

年々悪化する見沼代用水の水辺環境整備について



いけがみ とうじ

議員 各諸事情を勘案して、改めて水辺環境を整備する考へはないか。

議員 錦町土地区画整理事業の進捗状況について

予定しているのか。

議員 見沼代用水は見沼代用土地改良区の管理下にあるもの、環境整備についてはここ数年、自治体が

道路元蕨法ヶ田線と蕨中央通り線との交差点付近及びその南東側の32棟を予定している。

議員 毎年、5年計画でローリングを組んでおり、今後も引き続いてできるだけの家屋移転の進捗を図つたいと考へていて。

議員 区域内における集中豪雨対策について伺いたい。

議員 本市では台風や集中豪雨時の浸水被害を最小限に食いとめるため、浸水災害等が予想された場合、災害時行動マニュアルに基づき、土のう積みを始め、雨水調整池のポンプ始動、J字溝の清掃、バリケードの設置などを行っている。

議員 錦町区画整理地内における集中豪雨対策について

議員 本年度は台風や集中豪雨時の浸水被害を最小限に食いとめるため、浸水災害等が予想された場合、災

害時行動マニュアルに基づき、土のう積みを始め、雨水調整

池のポンプ始動、J字溝の清掃、バリケードの設置などを行っている。

平成22年3月定例会における議案等に対する各会派の賛否結果

議案番号	議 案 名	新生会	共産党	公明党	民主党	結果
議案第1号	蕨市消防長の任命資格を定める条例	○	○	○	○	可決
議案第2号	蕨市在宅要介護高齢者手当支給条例	○	○	○	○	可決
議案第3号	蕨市立文化ホールくるる設置及び管理条例	○	○	○	○	可決
議案第4号	職員の勤務時間、休日及び休暇に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	可決
議案第5号	職員の給与に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	可決
議案第6号	蕨市こども医療費支給に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	可決
議案第7号	蕨市保育の実施に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	可決
議案第8号	蕨市総合社会福祉センター設置及び管理条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	可決
議案第9号	蕨市私立幼稚園児補助金支給条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	可決
議案第10号	蕨市立公民館設置及び管理条例等に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	可決
議案第11号	平成21年度蕨市一般会計補正予算（第5号）	○	○	○	○	可決
議案第12号	平成21年度蕨市国民健康保険特別会計補正予算（第1号）	○	○	○	○	可決
議案第13号	平成21年度蕨市老人保健医療特別会計補正予算（第2号）	○	○	○	○	可決
議案第14号	平成21年度蕨市公共下水道事業特別会計補正予算（第1号）	○	○	○	○	可決
議案第15号	平成21年度蕨都市計画事業錦町土地区画整理事業特別会計補正予算（第1号）	○	○	○	○	可決
議案第16号	平成21年度蕨都市計画事業中央第一土地区画整理事業特別会計補正予算（第1号）	○	○	○	○	可決
議案第17号	平成21年度蕨市介護保険特別会計補正予算（第2号）	○	○	○	○	可決
議案第18号	平成21年度蕨市後期高齢者医療特別会計補正予算（第1号）	○	○	○	○	可決
議案第19号	平成21年度蕨市立病院事業会計補正予算（第1号）	○	○	○	○	可決
議案第20号	平成21年度蕨市水道事業会計補正予算（第1号）	×	○	×	×	否決
	議案第20号平成21年度蕨市水道事業会計補正予算（第1号）の再議の件	×	○	×	×	否決
	議案第21号平成22年度蕨市一般会計予算に対する修正案	○	×	○	○	可決
議案第21号	平成22年度蕨市一般会計予算	○	○	○	○	可決
議案第22号	平成22年度蕨市国民健康保険特別会計予算	○	○	○	○	可決
議案第23号	平成22年度蕨市老人保健医療特別会計予算	○	○	○	○	可決
議案第24号	平成22年度蕨市公共下水道事業特別会計予算	○	○	○	○	可決
議案第25号	平成22年度蕨都市計画事業錦町土地区画整理事業特別会計予算	○	○	○	○	可決
議案第26号	平成22年度蕨都市計画事業中央第一土地区画整理事業特別会計予算	○	○	○	○	可決
議案第27号	平成22年度蕨市介護保険特別会計予算	○	○	○	○	可決
議案第28号	平成22年度蕨市後期高齢者医療特別会計予算	○	○	○	○	可決
議案第29号	平成22年度蕨市立病院事業会計予算	○	○	○	○	可決
議案第30号	平成22年度蕨市水道事業会計予算	○	○	○	○	可決
議案第31号	市道路線の廃止について	○	○	○	○	可決
議案第32号	市道路線の認定について	○	○	○	○	可決
議員提出議案	年金記録問題について実効性ある対策を求める意見書	○	○	○	○	可決
議員提出議案	政治資金規正法の制裁強化を求める意見書	○	○	○	○	可決
議員提出議案	中小企業等金融円滑化法の実効性を求める意見書	○	○	○	○	可決
議員提出議案	介護保険制度の抜本的な基盤整備を求める意見書	○	○	○	○	可決
議員提出議案	若者の雇用創出と新卒者支援の充実を求める意見書	○	○	○	○	可決

※議案第1・2・3・5・8・10・11・24・25・29号については質疑、議案第21号に対する修正案については討論が行われました。議案第20・21号については質疑・討論が行われました。質疑・討論の詳細な内容は蕨市議会ホームページでご覧になることができます。



あいさつをする川島議長

北海道恵庭市議会より 清和会の皆さんが蕨市議会へ

去る5月14日、北海道恵庭市議会より自由民主党議員団清和会の皆さん11名が本市を訪問しました。恵庭市議会は議員22名、総務文教・経済建設・厚生消防の3つの常任委員会で構成されています。しかし、決算認定等については専門の常任委員会が設置されていないため、特別委員会を設置し、審査している状況です。

そこで、常任委員会への所属制限を撤廃し、複数所属制を導入している本市に依頼があり、視察を受けることになりました。

議会改革について

本市においては、平成18年6月の地方自治法の一部改正により、議員の常任委員会への複数所属が可能となつたことを受け、平成20年3月に蕨市議会委員会条例を一部改正し、決算常任委員会を設置しました。新たに設置した決算常任委員会は、所管事項を「決算に関する事項」とし、委員の任期を1年、定数を9人としています。



説明に聞き入る清和会の皆さん

現在、道央圏の中核都市として、恵庭市には、約6万8千人の市民が暮らしています。「恵庭」の名はアイヌ語の「エエンイワ」（恵庭岳のこと）で、鋭くとがった岩の意味に由来し、「ガーデニングのまち」として全国的に有名です。

札幌市と新千歳空港のほぼ中間に位置し、恵まれた交通アクセスと緑豊かで穏やかな気候風土を背景に、大学等高等教育機関、企業の進出が相次ぎ、田園都市から産・学・住が複合化した技術文化都市へと成長を続けています。



議会改革についても話し合が行われ、恵庭市議会における本会議・委員会の運営状況等について意見交換を行いました。

他にも両市の議員数削減の経緯と議会運営への影響、本会議における質疑・一般質問・討論のあり方、委員会審査における質疑のあり方、閉会中の委員会開催状況、請願・陳情の取り扱い方法、政務調査費等についても意見交換を行いました。

話し合いは約1時間半行わ

れ、両市にとって今後の議会改革に生かせる大変有意義なものとなりました。

6月定例会の日程(案)

1日(火)	開 会	15日(火)	一般質問
3日(木)	質 疑	16日(水)	〃
4日(金)	委 員 会	17日(木)	〃
7日(月)	〃	21日(月)	閉 会
8日(火)	〃		

傍聴に来てみませんか？

※議会の都合により日程は変更になる場合があります。
【問い合わせ】4階議会事務局 電話(433)7733(ダイヤルイン)



蕨市議会50年の歩み

蕨市は平成21年4月1日に市制施行50周年を迎え、各種記念行事が開催されました。蕨市議会としても記念誌として「蕨市議会50年の歩み」を発行しました。市政発展のために歩んできた蕨市議会の歴史を中心とした内容になっていますので、議会事務局・市民活動推進室・図書館・各公民館では是非ご覧になってください。



編集後記

蕨市は、平成21年4月に市制施行50周年を迎えた。50周年事業として様々な取り組みが行われ、蕨市議会でも50周年記念誌を発行いたしました。そこには、初選したときの緊張した初々しい写真が数多く載っています。

蕨市議会も平成22年から50年に突入し、議会だよりで紹介しているとおり、議員それぞれが地域住民の要望を市政へと届けています。引き続き、市議会議員として市民の声を市政へ届ける活動をモットーに努力していくしかねばと50年目にあたり気持ちをあらたにしているところです。

今後とも議会及び議会だよりに関するご意見・ご要望を、積極的にお寄せいただきますようよろしくお願ひします。

議会だより編集委員会

委員長 川島 池上
委員 大嶋 脇 比企 須賀 敬史
山 比企 敬史 善徳
公 悅 紀子 一朗
悦 紀子 敬史 善徳
一朗